



Am Zapfenstreich über nimmt Altstadtcleaning vom Verein Chance Z! die Reinigung der Altstadt. Auf dem Bild: Nico Furrer, Werkstattleiter in der Velostation und Peter Frey, Geschäftsleiter des Vereins Chance Z!.

Bild: Lilly-Anne Brugger

Kinderfest

So macht das Feiern noch mehr Spass: Chance Z! sorgt während des Zapfenstreichs für eine saubere Altstadt

Wenn sich am Zapfenstreich die Besucher durch die Zofinger Gassen drängen und auf den Plätzen den Konzerten lauschen, stehen im Hintergrund die Mitarbeiter des Vereins Chance Z! im Einsatz. Sie halten die Plätze und Gassen sauber und sorgen dafür, dass sich die Altstadt bis zur Graduierung der Kadetten und dem Umzug wieder im besten Licht präsentiert.

Furrer, Werkstattleiter in der Velostation. Damit ist die Arbeit aber an diesem Tag noch nicht getan: Auch während und nach dem Umzug sowie am Nachmittag des Kinderfestes sorgen die Mitarbeitenden der Chance Z! für eine saubere Altstadt.

Während der Kinderfestwoche stehen die Mitarbeiter des Vereins Chance Z! gefühlt im Dauereinsatz. Mit New Orleans Meets Zofingen, Zapfenstreich und Kinderfest finden innerhalb einer Woche gleich drei Grossanlässe in der Altstadt Zofingen statt. Die Mitarbeitenden des Trainingsbetriebs Altstadtcleaning leeren Abfalleimer, räumen Fenstersimse ab und putzen die öffentlichen WC und die für die Feste zusätzlich aufgestellten WC-Anlagen.

18 Mitarbeitende stehen im Einsatz

Während der Verein Chance Z! verschiedene Trainingsbetriebe führt und den Programmteilnehmern die Möglichkeit gibt, praktische Arbeitserfahrungen zu sammeln, ist die Fachstelle Chance Z! der Stadt Zofingen eher im Bereich Coaching und Unterstützung bei Bewerbungen tätig. Die Stadt könne die Teilnehmer nicht anstellen, erklärt Peter Frey. Aus diesem Grund ist vor elf Jahren der von der Stadtverwaltung unabhängige Verein Chance Z! gegründet worden. Eine enge Zusammenarbeit zwischen den beiden besteht jedoch: So ist Frey sowohl Leiter der Fachstelle Chance Z! als auch Geschäftsführer des Vereins Chance Z!

Während des Zapfenstreichs werden rund 18 Mitarbeitende im Einsatz stehen – in mehreren Schichten. Dabei werden sie nicht den Handwagen benutzen, mit dem sie normalerweise in der Altstadt unterwegs sind, sondern einen Bollerwagen. Hier hat es neben den Putzmaterialien wie Besen und Schaufel auch genügend Platz für volle Abfallsäcke.

Altstadtreinigung beginnt etwas eher als sonst

Da das Bistro beim Stiffturm des Trainingsbetriebs Wunschladen zusammen mit dem Oxil am Zapfenstreich eine Bar betreibt, stehen auch die Mitarbeitenden in der Sparte Gastro im Einsatz. Zu hören gibt es beim Stiffturm World Music und Afro Drums. Gleichzeitig übernehmen der Verein Chance Z! und das Oxil auch die Logistik im Zusammenhang mit den Mehrwegbechern, die am Zapfenstreich eingesetzt werden müssen.

Wenn sich am frühen Freitagmorgen die Gassen in der Altstadt lichten, beginnen die Mitarbeitenden der Altstadtreinigung ihre übliche Tour. «Wir beginnen allerdings etwas eher, damit dann bis zur Graduierung der Kadetten alle Gassen sauber sind», sagt Nico Furrer, Werkstattleiter in der Velostation. Damit ist die Arbeit aber an diesem Tag noch nicht getan: Auch während und nach dem Umzug sowie am Nachmittag des Kinderfestes sorgen die Mitarbeitenden der Chance Z! für eine saubere Altstadt.